

# EL MINERO DE ALMAGRERA.

REVISTA GENERAL DE MINERIA.

DIRECTOR: D. ANTONIO BERNABE Y LENTISCO.

**PRECIOS DE SUSCRICION.**

En toda España trimestre 6 rs.  
Ultramar semestre 24 rs.  
Extranjero id. 30.

Se suscribe en Cuevas en la Administracion á cargo de

D. **SERAFIN GANDOLFO FAYOS.**

calle de la Observacion núm. 1.º y fuera remitiendo al mismo el importe en sellos de franqueo por carta certificada.

Se publica los dias

1.º, 10.º y 21.º de cada mes.  
Anuncios y comunicaciones á precios convencionales.

Este número corresponde al que dehimos publicar el dia 1.º del corriente.

## ADVERTENCIA.

Desentendiendose muchos Señores de abonar á esta Administracion los descubiertos en que se encuentran, apesar de las advertencias que repetidamente les hemos hecho, y trascurrido con exceso el plazo que les señalamos, nos vemos en la sensible necesidad de publicar en los inmediatos números, en gruesos caracteres, los nombres de los que de tal manera se desentienden de cumplir sus compromisos.

Mucha violencia nos causa llevar adelante esta medida, que sentimos de todas veras se haya hecho indispensable.

Revista de Almagrera.

XVIII.

MEMORIA HISTORIAL.

Presentada por el Sr. Presidente de la Sociedad de partido titulada «LA DISPUTADA» que explota la mina IBERIA.

Grande satisfaccion experimento al comenzar la memoria que por breves instan-

tes ocupará la atencion de la Junta General: satisfaccion tanto mas cumplida cuanto que la robustece un éxito feliz y positivos resultados en las gestiones encomendadas á la direccion de la Junta de Gobierno que tengo la honra de presidir.

Terminadas las leyes orgánicas de esta sociedad con los dos Reglamentos por la misma aprobados. Cubiertos los huecos que en la Directiva resultaban con el completo de sus cargos: y cerrado, por consecuencia, con ambas disposiciones, el parentesis ó período constituyente de la Empresa, su Junta de Gobierno puede dedicar sus tareas á los muchos y trascendentales asuntos á su cuidado sometidos.

Comenzó por acordar la celebracion periódica de las sesiones ordinarias una vez al menos por semana, ó con mayor frecuencia cuando necesarias se hiciesen. Resolvió de plano y con entera energia y libertad de accion, problemas administrativos de alta importancia, sin otra norma ni mas criterio que el beneficio de los intereses colectivos. Hizo poner en ejecucion los artículos todos del Reglamento adicional hasta conocer por la práctica en sus detalles la armonia y regularidad de su conjunto que obedece con precision, puede asegurarse sin incurrir en error, al pensamiento de sus autores encaminado, á no dudarlo, al perfeccionamiento económico de la administracion exterior. Nombró los empleados de la mina y para la eleccion de su personal, bien pública y ostensible por cierto, no se han atravesado candidaturas preconcebidas que acaso reconocen en circunstancias análogas, un favoritismo perjudicial á las veces por lo estemporáneo, é inconveniente otras por la recomendacion. Y finalmente; en la esfera de sus atribuciones, ha realizado la Junta Directiva cuanto en las humanas fuerzas es posible realizar. Bien es verdad que semejantes resultados se pueden obtener únicamente cuando los once individuos que la componen constituyen una sola voluntad, la mas perfecta identidad de miras, el único criterio y la absoluta aspiracion del acierto en sus propósitos que se encaminan al

objeto esclusivo de beneficiar los intereses de sus coa-sociados.

Pero como en el cielo de las satisfacciones suele aparecer en el momento menos esperado la nube que las empaña, una falta inconcebible á contratos serios y formales, nacida acaso de intenciones de rectitud dudosa que acaso tendian á lastimar un incommovible crédito, trajo al seno de la Junta que presido cierta lamentable perturbacion. Interminable me haria, Señores, si tratase de reseñar la historia del asunto máquina con todos sus detalles. Pudieron haber surjido males de gravedad: la energia de la Junta de Gobierno supo atajarlos con tiempo, y la abnegacion de uno de sus individuos pudo telegrafiar desde Lóndres.— «Victoria completa: «máquina embarcada á mi presencia.»—Y con efecto, se ha triunfado y la máquina se obtiene con mas ventaja que estaba contratada.

El estado de la mina no puede ser hoy mas lisonjero. Á la terminacion de varada se obtuvieron los resultados de que dará cuenta Tesoreria; y segun el último listin de ensayos del Químico-director del laboratorio, ya comienzan á obtenerse tierras con una ley de 3, 4, y 5, onzas de plata por quintal. Los ejemplares que se encuentran á la vista, primeros en su peso y magnitud que se han obtenido hasta el dia en el distrito minero de Herrerías, demuestran la riqueza de nuestra Iberia, ó la ciencia y hasta las leyes físicas se han propuesto equivocarnos. Fundadamente puede esperarse que acaso la próxima varada se descubra y asegure en toda su inmensa importancia el objetivo de nuestras legítimas aspiraciones.

Las bocas de los pozos han quedado al final de varada, con rejas y candados y perfectamente previsto todo para evitar cualesquiera sustraccion.

De algunas verificadas en la mina corrieron insistentes rumores; pero cuantas gestiones se han practicado en averiguacion de tales hechos, han sido infructuosas: y alguno de nuestros con-socios que las denunciaron, no han comparecido siquiera á



citadas provocadas por la Directiva con este objeto. Se han tomado medidas enérgicas y oportunas para hacer nulos la reproducción de abusos tan punibles, si es que un día pudieron existir.

El laboreo de la mina en la actualidad y como preparatorio para un porvenir cercano en su exploración y explotación, es inmejorable y perfectamente concluido, según la opinión conteste de las comisiones visitadoras. No ocurre lo mismo, por desgracia, con los pozos abiertos con anterioridad a la actual Junta, que según el juicio unánime de aquellas comisiones y el del Director facultativo, son casi inútiles en su totalidad, pero la Junta Directiva se propone remediar sus defectos.

Por el estado demostrativo de fondos de Tesorería, cuyas cuentas daremos impresas a los socios por mas que el Reglamento no lo determine, se hará cargo la General del estado financiero de la Empresa. El pago de flete de la máquina; los derechos en Aduana de su introducción; el trasbordo a otro buque y conducción de Cartagena a Villaricos; la descarga y arrastre a la mina; el edificio para la máquina; el creciente desarrollo que en el laboreo piensa imprimir el Director facultativo; y otros muchos desembolsos a que nos encontramos abocados, harán elevar los gastos que nos restan por hacer a una cifra respetable. Sin embargo, la Junta de Gobierno que comprende los sacrificios inmensos de la sociedad, consecuentemente con sus propósitos manifestados extraoficialmente, devuelve a aquella la autorización que la concedió, para los dividendos pasivos de 200 rs. mensuales por acción y solo la solicita de 100 rs. también mensuales por acción hasta que lo considere preciso, y que creó fundadamente desaparecerán en un término cercano.

Nuestras relaciones con la Sociedad propietaria son afectuosamente cordiales y como conviene a la mutualidad de intereses afines que tienen su punto de partida de la misma raíz y se dirigen a un objetivo de solidaridad en intereses comunes e idénticas aspiraciones. Es cierto que el menos contentadizo dobla la cabeza ante la evidencia práctica de los hechos, y los consumados en el período de nuestro Gobierno han escedido, con mucho, a lo que de nuestras ofertas pudo prometerse dicha sociedad propietaria. A la misma presentaremos en término breve el dictamen de la comisión revisadora de la escritura de contrato, presentado en el mes de Abril último, para la justa y equitativa modificación de su condicional en bien de todos, y que antes no se ha hecho hasta demostrar cumplidamente a la propiedad que aun a costa de sacrificios inmensos actividad incansable y energía que acaso por lo pasmosa sorprende, llevamos a cabo con exceso la realización de nuestras

promesas.

He concluido, Señoras, creo haber tocado los puntos necesarios a ilustrar el juicio de mis consocios, que pueden pedir cuantos datos y detalles consideren precisos y que no pueden determinarse en los estrechos límites de una memoria histórica. Solo añadiré, que yo con mis dignos compañeros de la Directiva no perdonamos ni perdonaremos sacrificios que se encaminen al beneficio de los intereses de la colectividad, que son los nuestros, y que acaso no se encuentra muy lejano el día en que la realización de nuestras justas esperanzas recompense tantos afanes y desvelos.

(Se continuará.)

### HORNO GIRATORIO PARA LA TOSTACION DE LOS MINERALES.

La *Mining and Scientific Press* publica la descripción de un horno inventado por el Sr. Teat, destinado a la tostación y desulfuración, decoloración y desoxidación de los minerales de oro, plata y otros. Consiste este horno en un cilindro horizontal de chapa delgada, terminando por dos conos, y revestido de ladrillos refractarios. Está montado sobre cuatro ruedas ajustadas, y un piñón colocado al exterior. recibe el movimiento de una rueda dentada. En uno de sus extremos está situado el hogar, y en el otro las cámaras para el polvo, dispuesta la una encima de la otra sobre tres pisos. En el interior del hogar se encuentra una hélice para mezclar y llevar hacia adelante las materias tostadas.

La carga se verifica por medio de una torva colgada encima del aparato; el mineral es conducido directamente de los bocardes a la tolva por un recogedor horizontal. La garganta entre la caja de fuego y el extremo único del horno, contiene una serie de orificios cubiertos por un anillo móvil a consecuencia del movimiento del horno, estos agujeros se descubren y penetra en el interior todo el aire que se cree necesario para el buen resultado de la operación.

En el punto en que el conductor toca las cámaras del polvo, va impreso un anillo de fundición, que cuando se le abre da acceso al horno para practicar las reparaciones, ó para quitar los fragmentos de mampostería que hayan podido desprenderse; inmediatamente debajo de este anillo, está un registro que sirve para arreglar el tiro. Al través de la bóveda y bajo las cámaras de polvo, se pueden introducir las sales y otros materiales que se necesitan y se puede de este modo, por el mismo conducto, y mientras gira el horno, recoger

las muestras para arreglar la marcha.

Este horno, que parece ser una modificación del de Brückner, es sencillo y de poco coste de instalación, dá mucho producto y no se obtienen sino pequeñas pérdidas.

(De la Revista minera.)

### BAÑOS DE MAR EN PARÍS.

Nada se resiste al espíritu de empresa que caracteriza la época en que vivimos. Varios periódicos extranjeros hablan de la ejecución de un proyecto, cuyo autor es el Dr. Bollenhuit, director del establecimiento hidroterápico de Rouen.

Se trata de fundar en París un establecimiento de baños de agua de mar, construido por el tipo de las termas de la antigua Roma. El agua se tomará en Dieppe, y empujada por máquinas elevatorias, hasta el punto culminante, que está situado en el punto llamado los Défends, con la cota de 236 metros sobre el nivel del Sena. Llegará por su propio peso al depósito que se construirá en París, en Montmartre, a una altitud suficiente (80 metros próximamente) para asegurar la distribución. Un decreto del ministro de Obras públicas ha autorizado a título gratuito la colocación de los tubos en uno de los costados de la carretera de París a Dieppe.

Las termas parisienses se establecerán en la ribera derecha del Sena, en la proximidad de las Tullerías y de los Campos Elíseos: habrá dos inmensas piscinas, una para cada sexo, y serán de agua corriente, a una presión y un caudal que permitirán obtener, según dicen los promovedores de la empresa, «la ola con su espuma.»

Las piscinas estarán alimentadas por un conducto especial que partirá del depósito de Montmartre, el cual alimentará además los diversos tubos destinados a distribuir el agua de mar a los establecimientos públicos, hospitales, casa de salud, casas de baños, etc.

Para estos diversos usos el volumen del agua de mar se ha fijado en 6.000 metros cúbicos diarios, cantidad que, en caso necesario, podrá elevarse hasta 9.000 metros, por la simple adición de nuevas máquinas de vapor.

Los autores de este proyecto están en este momento solicitando del ayuntamiento la autorización para establecer la tubería bajo las principales vías públicas de París.

(De Los Sucesos.)

### MISCELÁNEA.

—Resuelta definitivamente la cuestión ad-



ministrativa, que por mas de tres años ha sostenido, primero el Registro Santa Isabel y despues este y el registro-denuncio, titulado «A. los Antipodas» con la mina ya demarcada, llamada San Diego, sita en el paraje de las Herrerias hoy de Urendez al linde de Maria del Mar, La Sevillana, Dos Amigos y otras, por defectos de localizacion, y no haber reclamado oportunamente contra la apatia de la Administracion, le ha sido espedido á dicha mina San Diego el título de propiedad, y hallándose esta dada á partido ó en arrendamiento desde 1.º de Setiembre de 1872 por ocho años que principian á contarse desde que se dió posesion á dicha mina y bajo el tributo del 45 por 100 para la propietaria, se acaba de otorgar la escritura correspondiente de este contrato, y la Sociedad de partido, ya organizada, se propone emprender inmediatamente y con la mayor actividad las labores de investigacion, que consistiran en un pozo de grandes dimensiones para máquina, esperando los buenos resultados que puedan congeturarse de su buena situacion.

—Un telegrama fechado en Paris el 9 anuncia que; los ingenieros encargados del proyecto del túnel submarino entre Francia é Inglaterra, están completamente de acuerdo sobre la manera de llevar á cabo esta obra colosal, habiendose impreso el resumen de los trabajos de la exposicion, en el cual se desvanecen todas las dudas que ha suscitado la realizacion de dicha empresa.

—Ha tenido que suspenderse la perforacion del pozo San Francisco de la mina Angelina por haberse dado en agua á los 39 metros 33 centis. del cuarto tiro. En su consecuencia se ha empezado á reconocer por medio de galeria el filon que se cortó á los 23 metros de dicho tiro y taladro.

—Se nos asegura que el entendido Este-reógrafo, D. Antonio Simas de Granada, que acaba de decorar el gran Teatro recientemente construido en Huescar que segun los datos que tenemos es mas propio para una capital de Provincia que para Cabeza de partido á cuya categoria corresponde dicha Poblacion, visitara la nuestra en el próximo mes de Marzo con el propósito de dedicarse á la pintura de habitaciones para lo que posee un esquisito gusto que ayudado de su maestria en la pintura al fresco y al óleo podrá completar la elegancia de los buenos edificios que cuenta ya nuestra Villa.

—El Pilar de Jaravia continua cada día mas animado. La mina «Quien tal pensara» aumenta su riqueza; ademas del bueno y abundante mineral plomizo ferruginoso que se está explotando en la continuacion de los minados antiguos, lleva varias galerias con otros tambien plomizos con una regular ley de plata, pero diferentes entresi en origen aspecto y calidad si bien todas sa-len combinados con el yeso de Espejuelo y sin que hasta hoy pueda clasificarse el criadero ó criaderos de que procede.

La sociedad partidaria que la explota no omite ningun gasto; en la galeria que desde la superficie sirbe de ege á todas las labores y que esta destinada á la extrac-

cion de minerales se hace está por un Tramba movido por hombres pues es ructa y con una pequeña pendiente apenas capaz para que corran las aguas que lo hacen por una cuneta entre los Rails.

La limpia de los minerales que salen mas cargados de Yeso la hacen por el labado, molíendolas en los Cilindros pues hasta para esta operacion se presta facilmente por que las pocas aguas que salen por la galeria corren por cañerias abiertas al efecto á las pilas de labados.

Cerca de la boca mina han construido un espacioso edificio que comprende Almacenes para minerales y herramental de laboreo, habitaciones para los encargados y empleados y para los Socios, y por último un Laboratorio quimico dotado de todos los elementos necesarios á su destino.

—En la mina San Jorge colindante con la anterior se ha colocado una bonita Máquina de vapor fuerza de cuatro Caballos montado sobre tron de ruedas para desaguar el pozo de exploracion que está abriendo la Sociedad partidaria de ella; se asegura que es suficiente para extraer las aguas hasta de 80 metros. Su poco coste y la facilidad de trasportarla es un recurso de importancia para los reconocimientos en aquella comarca que aunque en poca cantidad todas las minas dan en agua poca profundidad produciendo entorpecimiento en la celeridad de los trabajos y causando grandes gastos por la extraccion con cubas por los tornos ordinarios.

—En la mina Virgen del Pilar situada en el barranco de los Perez, que tiene un grueso filon de molinera desde la superficie, están abriendo hacia su tendido un pozo de máquina que lleva escabados 40 metros fortificados desde el Sol por estar cortando terrenos flojos que con el agua que lleva desde la superficie se hace imposible su apertura sin ese recurso. hay fundadas razones para creer que esta mina será dentro de poco tiempo de las importantes de aquella Dipulacion.

—Se ha experimentado que si la uva buena y enteramente madura se coloca en un cesto ó parecido recipiente de tres en tres ó cuatro en cuatro tandas separadas por medio de papel, sin que la fruta se estruje ni se aje, y si entonces se deja en un sitio muy seco y á una temperatura bien fria y uniforme, cuando despues se saca tiene el mismo aspecto y sabor que antes.

—El industrial catalan que en la Exposicion de Madrid de 1871 presentó un modelo de un buque inaufragable, ha perfeccionado su invento.

Consiste en una plataforma tubulada adherida al casco.

—En Holanda se está organizando, con la proteccion de la Sociedad geografica de la Haya, una expedicion científica para explorar el interior de la isla de Sumatra.

Esta isla, que tiene mas de seis millones de habitantes, es poco conocida, principalmente la parte independiente, en la que se encuentran los reinos de Battas, Aken y Liak. Los indigenas de raza malaya y los musulmanes son feroces.

La expedicion holandesa penetrará en la isla por el este por la region llamada costa de la peste, á causa de los pantanos

insalubres allí situados, y avanzar hasta los distritos montañosos, abundantes, segun se supone, en oro y carbon de piedra.

—Parece que va á ensayarse en Londres el sistema de tram-vias aereos, en vista del resultado obtenido con los establecidos en Nueva-York, y cremos oportuno, por tanto, dar una idea de estos nuevos tram-vias. La instalacion se hace en las calles á cinco ó seis metros de altura, colocando la via, que es muy estrecha y ligera, en el centro y sosteniendola por medio de columnas de acero colocadas en los bordes de la acera.

Los coches son muy ligeros y pequeños, á fin de que no produzcan ruido y ocupen el menor espacio posible.

Calculase en dos millones y medio de reales, próximamente, el coste total por milla de doble via, parece que en Londres se empleará como agente motor el aire comprimido, que en los momentos actuales está haciendo una verdadera revolucion en lo que á la locomocion se refiere.

—Mr. Hirn ha practicado varios experimentos comparativos entre la resistencia de las maderas y piezas de fundicion en varias aplicaciones á que suelen destinarse dichas materias. La madera empleada en los ensayos habia sido sometida durante dos ó tres dias á la immersion en un baño de aceite de linaza á la temperatura de 80 á 100 grados centígrados, con cuya preparacion aumenta notablemente su resistencia: en estas condiciones, la madera suele tener una resistencia proporcional á su densidad, y en muchos casos emplee industrial de la madera supera en ventajas al de las piezas de fundicion, como comprueban los diversos experimentos que ha practicado Mr. Hirn.

—Mr. E. Duchemin ha presentado á la Academia de Ciencias de Paris una nota recomendando el empleo del nikel para resguardar á las agujas magnéticas de la accion oxidante del aire atmosferico, fundado en numerosas esperiencias hechas con buen exito. El procedimiento seguido para superponer una pequeña capa de nikel sobre el hierro, es el indicado ya en 1872 por Becquerel, puesto en aplicacion en el establecimiento industrial de Jolie y Maltie; el reactivo que da mejores resultados es el sulfato doble de nikel y amoniaco. El nikel puro se obtiene por la fusion en un crisol con carbon de retorta.

—En la parte meridional de Utah (Estados Unidos) se ha encontrado una capa de lava que cubre 1.700 leguas cuadradas, y en Arizona y en Nuevo-Mexico otra capa de 3.000.

La Suecia va á emprender una exploracion del fondo del mar entre Islandia, la isla Feroe, Spitzbergen y Mayen, para la cual adoptará el sistema de sondaje empleado por el Challenger.

Invitado por Rustem-Pachá, ha ido á Beyrut el profesor de Stutzgard, doctor Frass, para estudiar geológicamente el Líbano, y levantar un mapa geológico de aquel sistema de montañas.

El gobierno del Brasil ha contratado al profesor Harit para geológico nacional, con el sueldo de 10.000 duros anuales.

Acaba de publicarse en los Estados-Unidos una segunda edicion de la importante obra del profesor Dana sobre «Los corales y sus islas».



MERCADO MINERO.

CORREDURIA DE NUMERO

DE

P. RAMON GARCIA CAMACHO.

Precios á que han sido cotizadas diferentes acciones de mina en los quince dias últimos de mes pasado.

En las Herrerías de Cuevas.

Acciones de propiedad en La Diana á 16000 rs.

En Sierra Almagrera.

Accion de partido de San Agustín á 3000 rs. id. de propiedad en Los Suspiros á 800 rs. id. de id. en Poderosa Envidiada á 8000 rs.

En el Pitar de Jaravia.

Acciones de propiedad en San Mateo á 600 rs.

En las Viboras.

Accion de propiedad en Virtudes á 6000. Id. de id. en El Picador á 1500. Id. de id. en La Escuadra á 800. Id. de id. en La Pastora á 2000.

En la misma Correduria se ofrecen á la venta las acciones de mina siguientes.

En las Viboras.

Acciones de 100 en el Soltario á 300 rs. Id. del partido á perpetuidad en la Escuadra á 1000 rs. Id. en Pan y queso á 400 rs. Id. de id. en el Picador á 1000 rs. Id. de id. en el de la Música á 510 rs. Id. de id. en el de Madrid á 500 rs. Id. de id. en el de Beneficios á id. Id. de id. en el de la Otra á 1000 rs. Id. del partido Hiran á 1.000 rs. Id. de propiedad en Ultimo Desengaño á 400 rs. Id. en Santo Cristo á 500 rs. Id. en la Mar á 400 rs. Id. en el Ensueño de Diaz á 400 rs. Id. en el Paño de lágrimas á 780 rs. Id. en la Habana á 450 rs. Id. en la Corona á id. Id. en el Puente del almendro á 400 rs. Id. en Matilde á 640. Id. en Libertad á 1.000 rs. Id. en Amigo fiel á 500 rs. Id. en el Porvenir á 400 rs. Id. en la Virtudes á 7.000 rs.

DISPOSICIONES OFICIALES.

ADMINISTRACION ECONOMICA

de la provincia de Almería.

MINAS.

IMPUESTO EXTRAORDINARIO Y TRANSITORIO sobre los productos líquidos de la RIQUEZA MINERA.

Esta Administracion tallaria al mas sagrado de sus deberes si dejase pasar desapercibida la resistencia pasiva que por parte de muchos particulares y empresas se advierte en el cumplimiento de lo establecido en la Instruccion de 25 de Diciembre de 1873, que exige la presentacion de las re-

laciones de productos de las minas.

En tal concepto, deseosa siempre de adoptar medidas conciliadoras á fin de no irrogar perjuicios y evitar medidas coercitivas tan ajenas á mi carácter he acordado conceder un nuevo plazo que no excederá del 20 del actual, para que los señores propietarios de pertenencias mineras enclavadas en esta provincia ó presidentes de las sociedades que las explotan y que hayan dejado de presentar las relaciones á que hace referencia el art. 3.º de la expresada Instruccion, que es en un todo conforme al modelo circulado en el Boletín oficial de 11 de Enero de 1874, lo efectuen en la época marcada; en la inteligencia de que transcurrido este plazo, me será en la sensible necesidad de espelir comisiones de apremio, con las dietas señaladas por instruccion que satisfarán aunque sean de los bienes de su propiedad, hasta hacer efectivos los descubiertos.

Almería 5 de Febrero de 1875.—Angel Garcia del Castillo.

Relacion de los expedientes que han sido anulados por diferentes conceptos, hasta el 27 de Enero de 1876, segun expresa á continuacion.

Investigacion Infallible en Almolcá, de D. Francisco Carretero.—Id. La Palma en presidio, de D. Antonio Vivas.—Registro denuncia La Virgen del Rosario en id. de D. Juan Delgado.—Registro Santa Maria, en Enix, de D. Nicolas Lopez.—Registro denuncia San Francisco en Cuevas, de D. Juan A. Fernandez Serrano.—Registro Santo Domingo de Alarcon en id. de D. Domingo Alarcon.—Registro denuncia Jesus Nazareno en Cuevas y Vera, de D. Diego Alarcon.—Registro Santiago el Florido en Cuevas de D. José M. Campoy.—Demasia Virgen del Carmen en id. de D. Enrique Calvet.—Registro Santo Domingo en Berja y Batiás, de D. Felipe Gomez.—Id. Nuevo Jaroso en Mojacar, de D. José Beltran, Id. Santa Bárbara en Beñar, de D. Juan Martinez.—Id. Virgen de las Huertas en Cuevas, de D. Francisco Martinez.—Id. Baltasar en id. de D. Miguel Soler.—Registro denuncia, Exaltacion en Canjajar de D. Esteban Abad.—Registro Jorgina en Cuevas, de D. José Spencer.—Id. Virgen del Mar en Seron, de D. Rafael Hernandez.—Id. Mi Manuel en Oria, D. Manuel Fernandez.—Id. Aficion de Dos Amigos en Mojacar, de D. Francisco Lopez.—Id. Avollana en Carbonera, de D. Armando Corte.—Id. Terresita en id. del mismo.—Id. Amigos de orden en Gador, de D. Maupel Canton.—Id. Pepe en Turrillas de D. José Spencer.—Id. Santa Isabel en id. de D. José Sola.—Id. San Valentin en Bayarque, de D. Valentin Silvestre.—Id. Fiesta de todos los Santos en Turrillas de D. Francisco Rios.—Id. Abejorro en Presidio, de D. Juan de Torres.—Id. La Norma en Carbonera, de D. Juan Villegas.—Id. Emilio en Turrillas de D. Trinidad Lopez.—Id. San Francisco de Sales en id., de D. Manuel Cuadrado.—Id. San Cayetano en Oria, D. José Navarro.—Id. San Benito en Beninar, de D. Francisco Sanchez.—Id. La Purisima Concepcion en Arboleas, de D. Jaime Parra.—Demasia El Niño, en Cuevas, de Sociedad minera.—Registro El Indio en Instincion de D. Ricardo Salvador.—Id. La Gran Bretaña en Mojacar de D. Baldomero H. Saecone.—Id. Encarnacion en Bedar, de D. Pedro Soler.—Registro denuncia Mariquita en Presidio de D. Miguel Hernandez.—Registro Pompeya en Nijar de D. José Riacho.—Id. descripcion del Gallo en Gador, de D. Rafael Sanchez, Id. El Jardin en Beires de D. José Bueso.—Demasia La

Campana en Cuevas de D. José Garcia.—Registro Mi Rafaela en Turrillas, de D. Francisco Arrieta.—Id. Por si acaso en Cuevas, de D. Antonio Hernandez.—Id. El Ultimo Mono en Bayarque de D. Manuel Fernandez.—Segundo Almaden en Gergal de D. José Vidal.—Registro denuncia Pepica en Cuevas, de D. Francisco Borroso.—Registro Mi Carmen en id. de D. Manuel Sevilla.—Registro denuncia Judit en Huerca Overa, de D. Diego M. Sanchez.—Id. Isabel de Alorea en Instincion D. Antonio Lloca.

ANUNCIO.

CARNAVAL DE MURCIA.

Año 1876.

Programa.

Todas las grandes fiestas que hicieron famoso en España el carnaval de esta ciudad, reaparecen este año por el poderoso esfuerzo de su juventud y la cooperacion de todas las corporaciones. Renacerán esplendorosos todos aquellos fantásticos espectáculos que pudieron competir con los de mas famosas ciudades; y la animacion que presentará esta ciudad en esos dias del año, dedicados á imitada expansion de los animos, tendrá especiales estímulos en las siguientes mascaradas de los tres dias de carnaval.

PRIMER DIA.

BANDO DE LA HUERTA.

Rebulsion t m sa de los alcaldes peráneos de Murcia, que en ese dia se convierten en legisladores, con mengua de todas las autoridades constituidas, y con el apoyo de toda la morisma huertana.

SEGUNDO DIA.

TESTAMENTO DE LA SARDINA.

Publicacion solemne de las últimas disposiciones de la ilustre Inmada, la cual se hará por notario público, los sitios mas cétricos, de la poblacion y en presencia de los altos dignatarios, caballeros, escuderos y homes buenos y malos de la localidad.

TERCER DIA.

ENTIERRO DE LA SARDINA.

Triste sepelio, que á la usanza romana, quemando las benérida: raspas de la linada, en el GRAN CATAFALCO que se levantará en la plaza de Sto. Domingo, tendrá lugar despues que el fúnebre cortejo recorra las principales calles de la ciudad, vertiendo con lágrimas por la malograda joven: flores, dulces versos y raudales de brillantes luces. Presidirán el duelo Gigantescos representantes de Europa, Asia, Africa y América.

Acompañarán al feretro con sus coches de guia VENUS, PROSERPINA, BACO, PLUTON y VULCANO.

Llevarán su muerte enanos, patos, tritones y otros peces, navegando en el inmenso mar de estas lágrimas EL PAJEL RIRATA. Terminando con la Apoteosis de la malograda SARDINA.

En los tres dias darán grandes bailes de máscaras las sociedades, corporaciones y establecimientos públicos. Todos los espectáculos anunciados se acompañarán de las dos bandas de música de esta ciudad, y en el final del entierro, cuando tenga lugar la apoteosis, se quemará gran cantidad de luces de bengala y fuegos artificiales.

Murcia 13 de Febrero de 1876.—Por la junta directiva.—Presidente, Adolfo Ayuso Cacha.—Secretario, José Martinez Tornel.

Imp. de S. Campoy.